



# COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

Ahora resulta que después de la polvareda levantada, la película "Santiago" —o al menos la copia que se exhibió hace días privadamente en la Habana— no resulta vejaminosa, ni insultante para Cuba, ni para sus grandes figuras patrióticas, sino que es una cinta corriente con los anacronismos y errores históricos en que tan frecuentemente incurren los norteamericanos cuando tratan de invadir con la cámara cinematográfica en la mano los intrincados campos de la diosa Clío que tuvieron en Herodoto uno de sus primeros cultivadores.

Si tales defectos encierra dicha cinta, no se puede discutir que son criticables y podía pedirse las necesarias rectificaciones en aras de la verdad histórica, pero no somos los cubanos los llamados a protestar de manera más vehemente, después de haber lanzado al mercado, con dinero oficial, un adefesio filmico en que aparecía un gigante mexicano caracterizando a un Martí, en que le concedía más importancia a sus conquistas amorosas de hombre, al fin, que a aquella, su ideología apostólica que le hiciera ascender, precedido de la gloria, la luminosa escala que conduce al sitio que sólo está reservado para las grandes figuras de la Humanidad.

x x x

La oposición se acaba de anotar un resonante triunfo sobre el Gobierno.

Así, al menos, lo reconocen enterados técnicos electorales norteamericanos al comentar la victoria oficial obtenida por los Demócratas en el Estado de Maine y agregan que esta primera derrota puede ser un mal indicio para los Republicanos en unos comicios en que un Eisenhower, resentido de salud y llevando otra vez como vice a Nixon, ha de encontrar fuerte resistencia a la hora de contar con los sufragios.

A no ser que allí también le den candela al jarro, hasta que suelte el fondo.

Dos hembras celosas, disputándose a dentelladas el amor de un macho, acometieron a éste, dejándolo en condiciones tan deplorables que murió a las pocas horas.

La noticia procede de Cincinnati y el hecho ocurrió en el Jardín Zoológico de aquella ciudad entre dos furiosas tigrésas y un elegante tigre, víctima de este crimen pasional.

En definitiva, un suceso corriente en cualquier parte del mundo, entre la especie humana. Con la diferencia de que los pertenecientes a la raza felina no ven televisión, ni manejan aviones.

x x x

El cuarto ciclón de la temporada o sea: el Dora no ofrece peligro para Cuba, a no ser que de manera inexplicable y vulnerando todas las leyes meteorológicas, cambiara su trayectoria, engañando así a todos los observadores.

De llevar a cabo el ciclón Dora tal engaño si estaríamos expuestos a sufrir sus efectos, ya que al convertirse en "engaña-Dora" pasaría seguramente por Prado y Neptuno.

x x x

Las frases históricas que quedan para la posteridad no dependen de la voluntad de quien las forja, ni se pueden imponer manu militari, ni por su publicación en la Gaceta Oficial.

Por eso tenemos que la última estampada para la publicidad se ha vuelto como un "boomerang" contra sus propios autores y actualmente por doquier se escucha: "Hay que darle candela al fondo ara que suelten el jarro".

x x x

Don Cosme de la Torriente le ha pedido a todos los partidos contrarios al régimen y adscritos a la SAR, el repudio absoluto e irrevocable de las elecciones parciales.

Lo que en buen romance significa que no se puede seguir siendo opositorista y encenderle al mismo tiempo una vela a Dios y otra al Diablo.